
Gemeinde Bockhorn 

Wahlperiode 2021-2026 

26345 Bockhorn, den 20.10.2022 

 

Beschlussvorlage 
 

 

Amt: Abteilung I Datum: 20.10.2022 

Bearbeiter: Petra Juilfs Vorlage Nr.: 2022/202 

 

 

Beratungsfolge Status Termin Behandlung 

Schul-, Jugend-, Kultur- und Sportausschuss Ö 08.11.2022 Vorberatung 

Verwaltungsausschuss N 06.12.2022 Vorberatung 

Rat Ö 20.12.2022 Entscheidung 

Betreff: 

Antrag auf Bildung eines Jugendbeirates 

 

Schilderung der Sach- und Rechtslage 

 

Mit Schreiben vom 17.11.2021, welches dem zuständigen Fachausschuss in der Sitzung des 

Verwaltungsausschusses am 07.12.2021 zugewiesen wurde, beantragt die Fraktion der 

Parteifreien Friesländer (PFF) die Bildung eines Jugendbeirates in der Gemeinde Bockhorn. 

 

Der Jugendbeirat soll dabei ähnliche Beteiligungsrechte wie der Seniorenbeirat erhalten, 

insbesondere mit Teilnahme- und Vertretungsrecht in den Ausschüssen der Gemeinde. 

Bei der Gründung des Beirates sollen das Jugendzentrum, die Schulen, Vereine, Feuerwehr, 

Kirche und Klimaschutzgruppe mit einbezogen werden.  

 

Zusätzlich zu den im Antrag der PFF aufgeführten Bemühungen vom Jahr 2011 hat es auch in 

den Jahren 2016 und 2017 Bemühungen zur Bildung einer Jugendbeteiligung in der 

Gemeinde Bockhorn gegeben. 

Hierzu verweise ich auf die, dieser Beschlussvorlage als Anlage beigefügten, Unterlagen: 

• Beschlussvorlage 2016/752 

• Auszug aus der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Jugend-, Kultur-

, Sport-, und Marktausschusses am 26.05.2016 

• Auszug aus der Niederschrift über die nicht öffentliche Sitzung des 

Verwaltungsausschusses am 07.06.2016 (nicht als Anlage beigefügt, da vertraulich 

nur für Ratsmitglieder einsehbar in SessionNet VA vom 07.06.2016) 

• Mitteilung im Fachausschuss am 20.02.2017 durch den Bürgermeister 

• Sachstandsbericht vom 04. September 2017. 

 

Frau Alena Kooistra, als Mitarbeiterin im Team des Jugendzentrums, hat in den letzten Jahren 

versucht, ein Jugendforum mit regelmäßigen Treffen zu stabilisieren. Problem war hier die 

langjährige Bindung von Jugendlichen. Die Fortführung bzw. der Ausbau der 

Jugendbeteiligung (Jugendforum, Jugendbeirat) gehört laut Stellenausschreibung zum 

Aufgabenbereich von Herrn Holger Heimbeck, der im Frühjahr 2022 eingestellt wurde. 

 

Bezüglich des aktuellen Sachstandes wird in der Fachausschusssitzung am 08.11.2022 Herr 



Holger Heimbeck vom Jugendzentrum Bockhorn berichten. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Finanzielle Auswirkungen 

 

./.  

 

Beschlussvorschlag 

 

- ohne-  

 

 

 

 

Krettek 

Bürgermeister 

Anlagen 

 

• Beschlussvorlage 2016/752 

• Auszug aus der Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Jugend-, Kultur-

, Sport-, und Marktausschusses am 26.05.2016 

• Mitteilung im Fachausschuss am 20.02.2017 durch den Bürgermeister 

• Sachstandsbericht vom 04. September 2017. 
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